

En Buenas Manos e.V.: Aktivitäten auf der Öko-Insel des FEZ-Berlin Mai-Oktober 2010

Der Verein En Buenas Manos e.V. startete hier am 1. Mai seine Bildungsarbeit rund um das Verständnis von Energie- und Ernährungskreisläufen anhand der alten Kulturpflanze Amaranth und ihrer Bedeutung für die kindliche Ernährung: Mit Informationsständen, Verkostungen und Mitmach-Backaktionen sowie Pflanzaktionen auf einem Schaubet beteiligte sich der Verein am Öko-Insel-, Europa- und Kinderfest, am Langen Tag der Stadtnatur und im Rahmen der FEZitty (mit Ökoinsel-bezogenen Berufsbildern) und führte zudem mehrere Projektstage und Workshops mit verschiedenen Zielgruppen im „Grünen Klassenzimmer“ durch. Im Oktober wurde mit der Isaac-Newton-Schülerfirma zum ersten Mal geerntet.

En Buenas Manos e.V. beabsichtigt, die hochwertige Nahrungspflanze Amaranth langfristig auf der Öko-Insel anzusiedeln und diesen Standort damit zu einem der Zentren seines von der UNESCO (im Rahmen seiner Dekade „Bildung für eine nachhaltige Entwicklung“) und dem Deutschen Rat für Nachhaltige Entwicklung prämierten Projekts „El Pan Alegre – Das Fröhliche Brot“ auszubauen.

Teilnahme an folgenden Veranstaltungen:

- 1)** 01.+02.05. – Familienwochenendveranstaltung „Öko-Insel-Fest“ (1.700 BesucherInnen)
Aktivität: Informationsstand zu EL PAN ALEGRE, insbesondere Amaranth inkl. Verkostung von Amaranthprodukten
- 2)** 08.+09.05. – Familienwochenendveranstaltung „Europa-Fest“ (14.000 BesucherInnen)
Aktivität: Informationsstand auf der Öko-Insel zu EL PAN ALEGRE, insbesondere zu Amaranth; Amaranth-Waffeln und -Brote herstellen
- 3)** 30.05. – Familienveranstaltung „Kinderfest 2010“ (3.355 BesucherInnen)
Aktivität: Informationsstand auf der Öko-Insel zu EL PAN ALEGRE, insbesondere zu Amaranth; Amaranth-Waffeln und -Brote herstellen; mit einer Kindergruppe vorgezogene Amaranth-pflänzchen ins Öko-Insel-Schaubet bringen
- 4)** 16.06. – Arbeitskreis der Kita-UmwelterzieherInnen auf der Öko-Insel
Aktivität: Amaranthpräsentation inkl. Herstellen von Amaranth-Waffeln
- 5)** 19.06. – Familienveranstaltung „Langer Tag der Stadt-Natur“ (48 BesucherInnen)
Aktivität: „Amaranth-Rallye“ auf der Öko-Insel mit 4 Mitmach-Stationen rund um die Pflanze (informieren/Amaranth-Brötchen im Lehmofen backen/Patin oder Pate werden und selbst Amaranth einpflanzen/Amaranth-Waffeln backen)
- 6)** 05.08. – FEZitty-Thementag „Amaranth“ (676 BesucherInnen)
Aktivitäten: Ergänzung bestehender bzw. Angebot neuer Arbeitsbereiche im Spielstadt-Konzept (Amaranth-GärtnerIn, Bäckerei); Pflanzen-Tombola; 2 Kreislauf-Workshops an der FEZitty-Universität „Vom kleinen Korn zur Riesenpflanze“; Berichterstattung in den FEZitty-Medien)
- 7)** 21.-24.09. – Schulprojektwoche „Reis und Amaranth“ (4x1 Tag à 3 Stunden; insgesamt 8 Erwachsene + 88 Kinder, davon 44 in unseren Gruppen)
4 Kreislauf-Workshops rund um den Amaranth: Einführung und Vorstellung der Pflanze; Erforschen der Pflanzen im Öko-Insel-Schaubet; Naturdruck mit Pflanzenteilen; Amaranth-Waffeln, -Flammkuchen und Amaranth-Honig-Würfel nach Rezept selbst herstellen und am Ende am gemeinsamen Reis- und Amaranth-Mittagstisch aufessen
- 8)** 06.10. – Amaranthernte-Workshop mit 7 SchülerInnen einer Schülerfirma der Isaac-Newton-Oberschule, inkl. Amaranth-Waffeln backen und essen (2,5 Stunden)